

"Sie erlauben wohl?" fragte er so freundlich, daß Saratow keine ablehnende Antwort geben konnte. "Rentner Hagen."

Der Graf stellte sich ebenfalls vor und saß auf dem Stuhl, die Speisekarte zu bringen.

"Speisen Sie hier öfter!" fragte er, nachdem er mit einem verstohlenen Blick den alten

andern prüfend betrachtet hatte.

"Dann und wann," antwortete Hagen, inzwischen er seine Brille aus der Tasche holte, um der Karte ebenfalls ein Gericht zu wählen.

Die Speisen werden hier sehr gut zubereitet, und die Weine sind rein und preiswürdig."

"Diese Vorzüge führen auch mich hierher,"

sagte Saratow, der nun seinem Tischge-

gen die Karte übergab und bei dem Kellner

seine Gerichte bestellte.

Der Wein wurde gebracht, geprüft und

befunden, die beiden Herren knüpften daran

eine Unterhaltung, in der sie ihre Weinmenüs

miteinander austauschten.

"Sie sind kein Hesiger, Herr Graf?"

nagelte der Rentner. "Ihr Dialekt verrät den

abendländischen." "

"Trotzdem bin ich Russ," antwortete Saratow.

"So, so, ich glaubte, Sie seien Öster-

reicher."

"Das hat mir schon mancher gesagt, aber

Baratsch ist ein Irrtum. Meine Mutter war eine

Wienerin, sie hat mit mir stets nur in ihrer

Landessprache geredet."

"Das erklärt alles," sagte Hagen, während

er bedächtig die Serviette umband und mit

dem Löffel in der heißen Suppe rührte. "O,

der Bier ist schön, man kann dort wohl sehr

angenehm leben, wenn man die rechten Quellen

weiß. Sie waren noch nicht in Wien?"

"Nur vorübergehend."

"Wie sagt Ihnen die dortige Küche zu?"

"Nicht besonders."

"Ja nun, das sind Geschmackssachen."

Herzte der Rentner, der jetzt mit der Ver-

tigung seiner Suppe begann, ich könnte mich vielleicht gelegentlich von Ihrer gütigen Einladung Gebrauch machen."

ansangs auch nicht damit befrieden, später ging es besser. Sapperment, die Suppe ist heute nicht gut."

"Das finde ich auch," erwiderte Saratow, der in seiner übeln Laune nur zu sehr geneigt war, alles zu tadeln.

"Da habe ich mir doch den Wiener Hof, fuhr Hagen fort, eine bessere Küche gibt es in der ganzen Stadt nicht."

"Wiener Hof?" fragte Saratow gleichgültig. "Dort war ich noch nicht, ich speise überhaupt nicht gern an der Table d'hôte."

"Sie finden das langweilig? Ich auch." Und der Wiener Hof ist doch wohl ein Hotel?"

"Ein vorzügliches Hotel," nickte der Rentner; "die große Zahl der Stammgäste, die jeden Abend hinkommen, beweist das. Eine sehr gewöhnliche Gesellschaft, Herr Graf! Fast ausschließlich Bankiers, reiche Rentner und ähnliche Leute."

"Sie geben abends wohl auch hin?"

"Gewiß! Ich finde in der ganzen Stadt keinen besseren Wein, keine so vorzügliche Würze und keine angenehmere Unterhaltung."

"Mehr kann man freilich nicht verlangen," sagte Saratow, der in dem freundlich lächelnden Gesicht seines Tischgenossen keinen Zug fand, der ihm Misstrauen hätte eiseln können.

"Nein, gewiß nicht," fuhr Hagen fort, "man ist dort ja ungeniert, wie in einer geschlossenen Gesellschaft und macht nur die besten Bekanntschaften. Ich würde mir ein Vergnügen daraus machen, Sie dort einzuführen, obwohl es selbstredend einer Einführung nicht bedarf, eine distinguierte Persönlichkeit wie Sie ist überall willkommen."

Der Graf verneigte sich leicht und ergriff sein Weinglas, um mit dem alten Herrn anzustoßen.

"Sehr dankbar!" erwiderte er. "Ich werde

vielleicht gelegentlich von Ihrer gütigen Einladung Gebrauch machen."

Sie finden mich jeden Abend im Wiener Hof."

"Schön," nickte Saratow, im übrigen haben Sie recht, der Tisch ist hier nicht so gut, wie ich es erwartete. Waren Sie lange in Wien?"

"Nur einige Wochen."

(Fortsetzung folgt.)



Geschäftliches.

Der Geplagteste von allen Menschen dieser Erde ist der an Rheumatismus Leidende. Unaufhörlich wiederkehrende Schmerzen sind sein Leid, er ist zu jeder Arbeit untauglich, obwohl ihn die Not dazu drängt, obwohl ihn die Lust u. Liebe, mit der er an seinem Gewerbe hängt, welch' Art es auch sei, immer wieder dazu kommt. Für den Arbeitsfreudigen ist die Unfähigkeit die schlimmste Verdammnis, die wie getragen durch die Schmerzen selbst den Geduldigsten zur Verzweiflung bringt kann. Gibt es kein Mittel gegen den Rheumatismus? Wehmütig schütteln die Kranken den Kopf wenn man sie darüber befragt. Sie haben ja alles schon probiert, was an Mitteln, äußerlichen u. innerlichen, mit mehr oder weniger Reklame angepriesen wurde u. noch wird.

Halt, aber ein Mittel habe Ihr Aermsten doch noch nicht drobiert? Das Einreibemittel „Alwin Delling“ das nach seinem Erfinder so benannt worden ist! Nicht Reklame, sondern gelegentliche little Weiterempfehlung hat ihm schon einen Weg durch die Welt gebahnt. Das Einreibemittel „Alwin Delling“, dessen Vertrieb die Mohrenapotheke in Nordhausen am Harz übernommen hat u. auch durch alle andern Apotheken zu beziehen ist, zeigt die übriachen Erfolge bei Rheumatismus, Osgenius, Muskelerkrankungen, Verstauchungen der Gelenkmäzen u. dergleichen. Das besterprobte und bewährte Mittel darf daher von jedem Leidenden mit früherer Hoffnung auf völlige Heilung angewendet werden. In keiner Familie darf es mehr fehlen, um vorhandene Leiden zu beheben und entstehenden vorzubeugen. Es ist ein wahrer Segen für die Menschheit geworden.

Prima Hamburger Kaffeemischungen

aus feinstem Javakaffee u. Surrogat-Zusatz. Hervorragend im Geschmack. Außerdem bekämpft, da wenig Coffein gehalt. Per Pfund Mk. 0,70, 0,90, 1,10. Bei 3 Pf. wird $\frac{1}{2}$ Porto vergütet. Bei 5 Pf. portofrei Verpackung gratis gegen Nachnahme. Handelsgesellschaft Rudolf Mintz, Altona-Hamburg.

Handelsgesellschaft Rudolf Mintz, Altona-Hamburg.